

13.06.2025

Bürgerinformation

Schäden am Alten Warnauer Weg

Die Autobahngesellschaft hat zugesagt, die Schäden am Spurplattenweg zwischen Warnau und Kirchbarkau zu beheben. Insbesondere soll das offene Becken neben dem Spurplattenweg in einen geschlossenen Kanal umgebaut werden. Im letzten Herbst hat das von den Bäumen abgeworfene Laub den Kanal verstopft. Das dann überlaufende Regenwasser hat dann den Spurplattenweg überspült und ausgespült.

Damit sich dies nicht jedes Jahr im Herbst wiederholt, hat die Autobahngesellschaft einem Umbau zugestimmt und wird ihn bis zum Herbst abgeschlossen haben.

Begehung des Feuerwehrgerätehauses durch die Hanseatische Feuerwehrunfallkasse

Im April hatten wir die Hanseatische Feuerwehrunfallkasse (HFUK) zu Besuch. Die zuständige Aufsichtsperson beging das Feuerwehrgerätehaus und stellte einige Mängel fest. Diese muss die Gemeinde beheben. Der Vorstand der FF Warnau hat daraufhin ein aus 16 Maßnahmen bestehendes Konzept erarbeitet und dieses mit der HFUK abgestimmt.

Für die Gemeinde bedeutet das zusätzliche und ungeplante Kosten, die sich voraussichtlich im fünfstelligen Bereich bewegen werden.

Aber auch für Sie, die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Warnau, hat das Auswirkungen. So lautet eine Vorgabe der HFUK, dass die Parkplätze vor dem Dorfgemeinschaftshaus für die Einsatzkräfte der Feuerwehr dauerhaft freizuhalten sind. Das bedeutet, dass vor dem DGH nicht mehr geparkt werden darf. Es spricht sicher nichts dagegen, wenn kurz gehalten wird, wenn beispielsweise sein Kind im Kindergarten abgegeben werden muss, aber das Abstellen des Fahrzeugs für einen längeren Zeitraum wird dann untersagt sein.

Für diese Unannehmlichkeiten bitte ich Sie um Ihr Verständnis.

Fortschritt des Ausbaus der B 404 zur A 21

Die Bauarbeiten der A 21 schreiten voran. Die Auswirkungen für die Gemeinde Warnau werden in den nächsten Monaten überschaubar bleiben. Die westliche Fahrbahn der künftigen A 21 wird derzeit für den Fernverkehr genutzt.

Ab August 2025 wird die B 404 auf Höhe der Gemeinde Kirchbarkau zurückgebaut werden. Dies hat erhöhte Verkehrsbelastungen für Kirchbarkau zur Folge, und was die zukünftige Verkehrsführung des interkommunalen Verkehrs (auch Radverkehr) zwischen Kirchbarkau und Kiel angeht, sind noch nicht endgültig geklärt. Außerdem wird dann die Esso-Tankstelle schließen.

Die Bürgermeister des Barkauer Landes und der Arbeitskreis Siedlungsentwicklung des Bürgervereins Barkauer Land sind in regem Austausch mit den zuständigen Organisationen, um die Unannehmlichkeiten für alle Verkehrsteilnehmer so gering wie möglich zu halten.

Die Straßenbauarbeiten in Warnau sind noch nicht ganz abgeschlossen. Die Dorfstraße oberhalb der Hausnummer 2 bis zur B 404 wurde mittlerweile zurückgebaut und ist für den Straßenverkehr nicht mehr nutzbar. Der Gehweg zwischen der Dorfstraße 2 und 8 wurde von der Autobahngesellschaft neu erstellt, und in diesem Zuge auch unsere Ortsinfotafel von der B 404 auf den Dorfanger umgesetzt.

Außerdem soll noch die Straßenführung im Bereich zwischen der „alten“ und der „neuen“ Dorfstraße umgebaut werden. Ein Zeitplan liegt mir noch nicht vor, aber es wird sicher noch in diesem Jahr geschehen. Mit Verkehrsbehinderungen muss leider gerechnet werden, ich bitte im Vorwege um Ihr Verständnis.



Eine neue und aktualisierte Infotafel wird dann auch in Auftrag gegeben. Ich möchte bei Ihnen anfragen, ob Sie Interesse für Werbung auf der Ortsinfotafel haben. Dieses bedeutet einen kleinen Obolus in Höhe von ca. 64 €. Setzen Sie sich bitte hierfür mit Gudrun Dettmann in Verbindung.

Übrigens hat die Autobahngesellschaft Am Schloß 2 eine neue Straßenlaterne aufgestellt.

Winterdienst

Für den Winterdienst gibt es jetzt eine vorläufige Lösung. Wir haben uns mit Gerhard Dibbern und Steffi Preuß (Bürgermeisterin der Gemeinde Bothkamp) zusammengesetzt und über die zukünftige Regelung des Winterdienstes gesprochen. Von unserer Seite waren neben mir noch Stefan Diesing und Jens Reese bei dem Gespräch anwesend.

Folgendes wurde vereinbart: Herr Dibbern wird den Winterdienst noch zwei Winter für die Gemeinden Bothkamp und Warnau durchführen und dann in Ruhestand gehen. Um die Meldekette zu verbessern, wurde vereinbart, dass außer mir als Bürgermeister auch Stefan Diesing und Jens Reese einen Winterdienstesinsatz auslösen können.

Das hat allerdings zur Folge, dass wir uns spätestens im Jahr 2027 einen neuen Dienstleister suchen müssen.

Geschwindigkeitsmessungen

Bei den Geschwindigkeitsmessungen in Warnau wurden im letzten Jahr Geschwindigkeiten von bis zu 93 km/h gemessen. Da eine derartige Raserei verantwortungslos ist und die Sicherheit der hier lebenden Menschen gefährdet, möchte ich an dieser Stelle darauf hinweisen, dass ich die Messprotokolle an die Verkehrsaufsicht des Kreises Plön schicken werde.

Rechnen Sie also damit, dass möglicherweise ein kostenpflichtiges Geschwindigkeitsmessgerät hier aufgestellt wird.

Die Überschreitung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit von 30 km/h um mehr als 60 km/h kostet ein Bußgeld von 700 €, 2 Punkte in Flensburg sowie ein dreimonatiges Fahrverbot.

Die nächsten Sitzungen der Gemeindevertretung

Projektausschuss am Montag, den 16. Juni 2025

Strategiausschuss am Mittwoch, den 18. Juni 2025

Gemeindevertretung am Montag, den 23. Juni 2025.

Alle Sitzungen beginnen um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Warnau. Alle Sitzungen sind öffentlich. Die Gemeindevertretung freut sich über interessierte Zuhörer.

Themen werden u.a. die Wiederherstellung des Wanderweges, die Schaffung von Bauland an der Dorfstraße (Fläche S 3 a), der 1. Nachtragshaushalt und die Installation von Probenahmestellen am Wasserwerk.

Save the date: Am Samstag, den 5. Juli 2025, ist wieder das Kinderfest und das Vogelschießen!

Karl Th. Oberem

Bürgermeister